
令和３年度まちづくり懇話会
日時：令和３年10月19日16：30～18：00
場所：文化会館小ホール

令和３年１１月２５日時点

分野：町内会及び自治会　地域別江差小学校区②（茂尻・陣屋・上野・橋本・本町・新地・円山）

No 発 言 者 意 見 内 容 意 見 に 対 す る 当 日 回 答 内 容
まちづくり懇話会後の
対 応 状 況

担 当 課

1 地域団体関係者

【地域の現状について】
　コロナの問題で祭りもできない。２年連続で中止
した。子供たちから聞かれて、来年はやれればいね
としか答えられない。８月人形飾ったら喜んでた。
コロナが落ち着いて、来年３大祭りができればと
願っている。

　地域の活性化を考えるとイベントを中止になるのは心苦
しい。何としてもできる形はないのか希望するところ。飲
食、マスクを外すというリスクをどう回避するのかなど方
法を模索していかなければならない。観光協会や実行委員
会と議論をしていきたい。お祭りのお囃子だけではなく、
柳崎の鹿子舞など継承できるきっかけを作っていきたい。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課

2 地域団体関係者

【地域芸能、文化について】
　伝承とかは、鹿子舞は町の文化財で対応して、
ホールで発表とか、祭典実行委員会や山の関係者達
と笛、太鼓の発表会をやるとか何か手立てを考えら
れてもいいのかなと思う。

　大きく大々的なものではなくて、発表の場を持ちなが
ら、それに向けて練習してもらうとか、来年のお祭りに向
けて機運を高めていただくきっかけを作れるのではないか
と思う。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課
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3 地域団体関係者

【地域の現状について】
　町内会について、総会、敬老会ができない。来年
何とかできればいいなという話が出てる。役員会は
５～６人でやってるけど、集まることが大変だし、
何かあったときの責任問題があると思う。実働部隊
が高齢化していて、若手をどうやって上手く町内会
活動へ引っ張ってくることを考えないといけない。

　若手をどう引っ張っていくのか、どこの町内会も同じ懸
念をしている。町内会の存在は大きい。何とか皆さんの中
で世代交代などの若手を巻き込み、行政も一緒にしていき
たい。

町民福祉課

4 地域団体関係者
【新型コロナワクチン集団接種について】
　ワクチン接種の電話予約がつながらなかった。地
区割りだとか年齢で分ける手立ては必要と思う。

　３回目に向けて、電話以外のやり方など負担が少ないや
り方を準備していきます。

　３回目接種については、
予約方法を含めた接種方法
について、接種対象者に負
担がかからない方法を検討
している。
　できるだけ早い段階で大
枠のスケジュールを周知す
る予定でおり、また、タイ
ムリーな情報提供ができる
よう努めるので、ご理解い
ただきたい。

健康推進課
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5 地域団体関係者
【地域芸能、文化について】
　祭りに関して、子供たちが２年していないので、
笛、太鼓の伝承できるか不安。

　大きく大々的なものではなくて、発表の場を持ちなが
ら、それに向けて練習してもらうとか、来年のお祭りに向
けて機運を高めていただくきっかけを作れるのではないか
と思う。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課

6 地域団体関係者
【新型コロナワクチン集団接種について】
　電話予約つながりずらくて、何かいい方法はない
のか。都合の合わない人だけ連絡するはどうか。

　№４回答内容と同じ 　NO.４対応状況と同じ 健康推進課

7 地域団体関係者
【地域防災について】
　吹鳴装置がまったく聞き取れない。何かあったの
か大変心配になる。

　気象の関係も考えられる。消防の無線になるので、意見
があったことを伝えながら確認していく。

　江差消防署に令和３年１
０月にその旨伝え、調査し
ている。

総務課

8 地域団体関係者
【観光客誘致対策について】
　観光客の減少で売り上げが減少した。観光で誘致
する良い方法があればしてほしい。

　秋冬にかけて、観光客が少なくなってくる。皆さんの経
営が厳しくなってくる時期と思う。どういう消費喚起がで
きるのか観光の視点を考えながら検討していく。江差町内
の地域の経済循環になるような制度設計を考えていきた
い。

追分観光課

9 地域団体関係者

【感染予防対策について】
　町内会でイベント、飲食ができない。こういう形
であればできるものという一定のものを示すと聞い
た。役場の新年会を是非やってほしい。普段の生活
に戻るということが役場が思っていることが伝わ
る。

　役場から皆さんに示すのが大事だが、姿で示すことも検
討したい。

　町内会及び自治会、各町
老人クラブに対し、活動基
準（取組の例示）を１１月
初旬に周知済。

町民福祉課
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10 地域団体関係者

【リモート、テレワーク環境について】
　コロナ禍はマイナス要素が多いが、例えばリモー
ト会議、テレワークとか仕事が簡潔にできるように
検討するべきではないか。

　道庁ではテレワーク7割を掲げている。テレワークをする
ことで何のリスクを回避するのか。都市部は通勤とかのリ
スクなのかと思う。まず、職場等での感染予防対策すべき
と考えていて、踏み切れないところ。

　町役場は町民相手の業務
が殆どなのでテレワークは
なじまないものと考えてい
る。その分庁舎内での感染
予防対策を徹底している。

総務課

11 地域団体関係者
【事務の効率化について】
　№１０の意見について、役場の仕事が一部効率化
する方策がないのかという趣旨。

　会議のリモートは出張することの財政、身体の負担は軽
減につながる。コロナを機に考えていく。

総務課

12 地域団体関係者
【情報発信について】
　チラシにしろ、細かく情報いただいて助かった。

総務課
健康推進課

13 地域団体関係者

【インフルエンザワクチン接種について】
　国の重要施策の一つ、例年ワクチンが不足して、
どこの病院もないと聞いていいる。不足に対しての
施策は。

　確保に向けて、どこに対してすればいいのか、医療機関
の皆さんと意見交換しながら、希望する人が接種できるよ
うな体制を働きかけしていくよう検討したい。

　インフルエンザワクチン
は、国が製造量や都道府県
への配分量を決定している
ものであり、また、ワクチ
ンの特徴上、すぐに製造で
きるものでないことをご理
解いただきたい。

健康推進課
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14 地域団体関係者

【誘致に対するＰＲ方法について】
　外部から中高生研修目的で人が入ってきてうれし
いと思う。町としての外部の人に対する歓迎と対策
の部分が目に見える形で与えるものがあればいいな
と思う。

　多くの方に来ていただく体制にするには、歓迎と安全安
心をどう担保とするのか、どういう形がいいのか検討して
いく。

追分観光課

15 地域団体関係者
【感染予防対策について】
　行政として、町の指針は町内会活動に対して心強
い。

　№９対応状況と同じ 町民福祉課

16 地域団体関係者

【町内会管理街灯について】
　管理街灯のＬＥＤ化が切替完了し、費用負担は少
なくなると思う。今後ＬＥＤの耐用年数が過ぎて、
修繕の対応について検討いただきたい。

　町内会のＬＥＤ化は９７％弱が切替が完了している。今
修繕の補助申請は少ないが、電球より器具の方が先に故障
が予想される。修繕は費用の３０％補助している。

　町内会管理街灯修繕に対
する補助については今後も
継続したいと考えている。

建設水道課

17 地域団体関係者
【地域の現状について】
　町内会は集まり少なく絞ってやっている。
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18 地域団体関係者
【新型コロナ感染者数情報発信について】
　コロナの情報提供を細かくだせないのか。せめて
檜山の北部、南部でも教えてもらえれば。

　コロナウイルス感染者数は北海道がしていて、途中で発
表の仕方が変わった。

　町が公表する内容は、北
海道が発表している内容
で、それ以上の情報は公表
していない。
　以前は、北海道が感染者
本人に確認し、同意を得ら
れた場合、町名公表してい
たが、令和３年６月２８日
より１週間毎の感染者を市
町村別に公表する方法に変
更している。

総務課

19 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　申込みに時間がかかったが、スムーズな接種がで
きた。３回目の接種について、町内会ごととかにし
た方がスムーズにいくのかなと思う。ハガキでも大
雑把な日程でもあった方がいいのかなと思う。

　次の段階に向けて、電話以外の手法など負担が少ないや
り方を準備していきたい。

　NO.４対応状況と同じ 健康推進課

20 地域団体関係者

【地域芸能、文化について】
　コロナ禍で集まるなということが基本的にあった
ため、若い人から山を飾りたいという話があったが
やめた。だけども、水引など天日干ししなきゃなら
ないし、飾るとなると町内に一応案内はするけど来
るなと言わなきゃならない。町内で人形を飾る話が
来たとき、役場から話が来てどうしてだめなのかと
いう議論となって、苦労があったが、水引とか伝承
のためにやれたからよかったのかなと思う。

　来年に向けてどういう形でできるのか、観光協会、祭典
実行委員会と意見を交わしていきたいと思いますのでご理
解いただきたい。

教育委員会
（社会教育
課）
追分観光課
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21 地域団体関係者

【リモート、テレワーク環境について】
　現業がらみは直接本人と話してすぐ答えがほし
い。テレワークは必要だが、担当者と直接話せな
い、メールを送っても上手く見てもらえないと答え
延びてしまう。何でもかんでもテレワークがいいの
かなと思う。設計業界でもＷＥＢ会議だけど、行か
ないとならないものもある。分野により上手く対応
してもらえればと思う。

　テレワークについて、メリット、デメリットある。町民
に負担をかけることはしない。効率的な仕事のやり方を実
行していければと思う。

総務課

22 地域団体関係者
【地域防災について】
　吹鳴装置について、昔から、聞きにくかったのが
実情。声が割れている。

　消防と現状と改善策を検討していければと思います。 　№７対応状況と同じ 総務課

23 地域団体関係者

【地域防災について】
　吹鳴装置聞きにくい。火災であれば江差警察署で
も発表している。警察に聞いた方が早い。前々から
声が聞きにくく、声が流れてしまっている。

　№２２回答内容と同じ 　№７対応状況と同じ 総務課

24 地域団体関係者

【新型コロナワクチン集団接種について】
　上野、橋本、新地、本町が橋本町のバス停から送
り迎えしていた。３回目のワクチン接種はどういう
方法でやるのか聞きたい。できればバスはあった方
がいい。

　まだ具体的には決めていない。予約方法や、バスの運用
についても皆さんの負担のかからないやり方を検討する。

　NO.４対応状況と同じ 健康推進課

25 地域団体関係者

【まちづくり懇話会参集範囲について】
　今回のテーマは医療関係、道保健所、社会福祉事
務所とかからも話が聞けるのではないかと思った。
考え方があれば。

　コロナ対策、感染予防とかについては北海道に権限があ
ので直接関係ある機関がいた方が深みが出ると思う。た
だ、関係機関にはしっかり伝えるときは伝えます。今後開
催のあり方など、コロナ関係で意見交換する機会があれば
機関とも協調して、皆さんにとって有意義な会になるよう
改善をしていきます。

まちづくり推
進課

7



令和３年度まちづくり懇話会
日時：令和３年10月19日16：30～18：00
場所：文化会館小ホール

令和３年１１月２５日時点

分野：町内会及び自治会　地域別江差小学校区②（茂尻・陣屋・上野・橋本・本町・新地・円山）

No 発 言 者 意 見 内 容 意 見 に 対 す る 当 日 回 答 内 容
まちづくり懇話会後の
対 応 状 況

担 当 課

26 地域団体関係者

【まちづくり懇話会参集範囲について】
　№２５意見について、今回は意見がなかったが、
国や北海道の管轄のものがあれば、担当者がいれば
すぐ判断できるのではと思いました。

まちづくり推
進課
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